



**Jésus nous ouvre la route, Il nous donne de se nourrir de la Parole,
mais aussi de sa présence.**



*Consulter avec précision, les Écritures ont été pour les mages,
une boussole, pour ne pas dire un GPS, qui les a orientés
vers la bonne direction.*

Lors de la visite des mages à l'Enfant Jésus (Mt 2, 1-12), rendus à Jérusalem, le ciel s'étant obscurci, les mages ne pouvaient plus repérer l'étoile vu à l'Orient, et, n'avaient dans ce cas, pour seul recours, que le roi Hérode, qui lui-même à son tour, va avoir recours aux grands prêtres et aux Scribes qui vont consulter les Écritures pour repérer avec exactitude, le lieu de naissance prédit, de l'Enfant Jésus.

La consultation avec exactitude des Écritures, éclaire à nouveau le ciel de Jérusalem et remet les mages en route. Consulter avec précision, les Écritures ont été pour les mages, une boussole, pour ne pas dire un GPS, qui les a orientés vers la bonne direction. Disons en effet que, pour repérer Jésus, il faut ouvrir les Écritures.



UNE PÉDAGOGIE SIMPLE

Dans le cas des deux disciples d'Emmaüs, Jésus, grand prêtre par excellence, chemin faisant, commence par ouvrir leur intelligence aux Écritures : « Et, partant de Moïse et de tous les Prophètes, il leur interpréta, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait » (Lc 24, 27).

La pédagogie de Jésus pour préparer le cœur de ses compagnons, est simple. En effet, il prend le temps de leur expliquer, d'interpréter pour eux les Écritures, afin de les aider à comprendre, accepter et croire que, ce qui arrive aujourd'hui n'est qu'un accomplissement de ce qui a été annoncé, jadis par les prophètes dans l'Écriture. Par ses explications, Jésus aide les deux disciples à s'exercer à lire entre les lignes pour mieux comprendre le mystère du salut dont il est l'incarnation ; par-là, il fait des Écritures un repère historico-salutaire.

Avec Jésus, s'ouvrir à l'intelligence des Écritures, consisterait à prendre le temps de lire et de garder en mémoire, ce qui est dit depuis les débuts de l'histoire entre Dieu et l'humanité, établir le lien par une actualisation consciente, entre ce qui fut annoncé et les événements du temps présent, par le biais d'une relecture qui aide à déceler le message divin pour notre humanité.

Initialement, les deux disciples d'Emmaüs n'avaient plus de repère, comme il peut arriver à chacun de nous dans des moments d'épreuves, de doute, de désarroi. Pour nous aider à nous repérer, Jésus ouvre pour nous les Écritures.

LE RÔLE DU FEU

Le rôle du feu consiste à réchauffer, à transformer, à purifier. C'est un élément qui par sa nature, se propage rapidement. L'écoute attentive des Écritures, comme le feu, réchauffe le cœur des deux disciples, les transforme et les purifie, afin de les aider à faire du chemin dans leur cœur. Comme du feu, l'Évangile du salut, ainsi que la bonne nouvelle de la résurrection se propagent comme une traînée de poudre. Et les disciples d'Emmaüs, en retournant sans tarder à Jérusalem, deviennent eux aussi, les acteurs de cette propagation.

Jésus nous ouvre la route, Il nous donne de se nourrir de la Parole, mais aussi de sa présence. À l'exemple des disciples d'Emmaüs, suivre Jésus aujourd'hui, c'est accepter qu'Il fasse route avec nous, accepter qu'Il interprète pour nous les Écritures, c'est le retenir pour qu'Il reste avec nous, c'est l'invité à notre table, c'est repartir pour l'annoncer. 